

## El sistema de mercado no fracasó, asegura UNCTAD (El Financiero 20/03/09)

El sistema de mercado no fracasó, asegura UNCTAD (El Financiero 20/03/09)(Arturo Robles / Notimex) Viernes, 20 de marzo de 2009 "El problema es la desregulación financiera". La regulación financiera es indispensable para evitar que el impacto de la crisis se prolongue y afecte a los sectores productivos propiciando un círculo vicioso difícil de contener, asegura la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). En su informe "La crisis económica mundial: fallos sistémicos y soluciones multilaterales", el organismo internacional explica que la crisis no es un fracaso del sistema de mercado, sino de la desregulación financiera. Advierte que más financiamiento y más productos financieros no siempre son mejores. Los mercados financieros pueden ser eficientes en el sentido de que producen diferentes instrumentos y tienen bajos costos de transacción, pero su contribución al bienestar social es nula en los buenos tiempos y negativa en los malos. Si cada país reconoce que la crisis mundial es ante todo una crisis sistémica, es decir debida a la incapacidad de la comunidad mundial para gobernar una economía globalizada correctamente, una verdadera solución en estos momentos sería un bono global que pudiera ser utilizado por todos los países con una tasa fija. "Un esfuerzo de cooperación es necesario para abordar a los diferentes tipos de depredadores de las actividades especulativas que han sido responsables de la distorsión en los precios nacionales e internacionales." Solamente una intervención coherente y enérgica en los mercados financieros por instituciones con conocimientos sobre el riesgo sistémico puede transformar un sistema atomizado de los mercados de bienes y de servicios en un sistema con buen funcionamiento y eficiente. La UNCTAD explica que la incertidumbre acerca de las condiciones financieras en el futuro cercano y los cambios dramáticos en los precios de las acciones han ocasionado un impacto negativo en los flujos de inversión de capital fijo. Tal reducción de inversiones y la caída en la demanda de productos manufacturados ha propiciado que el escenario sea el más difícil en la memoria viva. "En efecto, parece que el mundo se enfrenta a la crisis del siglo." Desde Washington, el representante comercial estadounidense, Ron Kirk, dijo que la acción gubernamental para restaurar las economías en problemas en todo el mundo debe hacerse cuidadosamente para evitar perturbar el comercio. En un comunicado conjunto, Estados Unidos y la Unión Europea exhortaron a concluir el ciclo de liberalización del comercio mundial y luchar contra el proteccionismo. Se requieren acciones gubernamentales para reestablecer el crecimiento, "pero queremos asegurarnos de que esto se haga de una forma cuidadosa, que no perturbe el comercio", apuntó Kirk.